

Alice Jacot



UNIVERSITÉ D'ARTOIS

Technologies éducatives : innovations didactiques et analyses des pratiques

Adaptation des technologies éducatives et des pratiques didactiques de l'enseignement
du français dans les universités de Sibérie depuis l'apparition du COVID-19.

Stage à l'Université d'Etat de Novossibirsk en Russie

Adaptation des technologies éducatives et des pratiques didactiques de l'enseignement du français dans les universités de Sibérie depuis l'apparition du COVID-19. | Alice JACOT

Remerciements

J'aimerais remercier tout particulièrement Michèle Debrenne, ma tutrice à l'Université d'Etat de Novossibirsk, pour avoir accepté de me prendre comme stagiaire dans un contexte et un format inhabituel et pour avoir rendue cette expérience aussi complète et enrichissante qu'elle aurait pu l'être. Je ne veux pas oublier non plus l'ensemble des enseignants de français de NSU et les étudiants avec qui j'ai eu le plaisir et l'honneur de travailler pendant un semestre.

Bien entendu, je souhaite remercier très sincèrement tous les participants de cette étude : Marina Koreneva (BSU), Veronika Rostowzewa (TPU), Inga Kukushkina (ISMU), Daria Koroleva (TSU), Anastasia Kolmogorova (SibFU), Olga Baklaskina (BGU), Maria Afanasyeva (TUSUR), Michèle Debrenne encore une fois (NSU), Anna Solomonovskaya (NSU), Svetlana Chkarina (Campus France Sibérié), Irina Yatcinevich (Alliance Française de Novossibirsk), François Cossard (Alliance Française de Novossibirsk et maintenant d'Irkoutsk), sans qui cette étude n'aurait pas vu le jour.

J'aimerais également remercier mon père Ivan et ma belle-mère Svetlana, pour leur soutien inconditionnel, mon frère Nicolas pour son assistance technique, ma soeur Camille pour son désintéret poli pour cette étude, ma cousine Violette et ma soeur Gaëlle pour leur aide dans la relecture, Lucie pour avoir été à l'écoute et de bon conseil tout au long de la rédaction, Léa mon meilleur soutien depuis 2009, Cassie pour sa présence attentive, Stephanie pour être une source d'inspiration et tous mes amis pour leurs encouragements.

Enfin, j'aimerais dédier cette étude à la mémoire de ma mère, Dominique, qui m'a transmis sa passion pour les langues et une curiosité pour le processus de leur acquisition